



**Rashel Citlali Rincon Galindo**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Ensayo**

**Antropología Médica**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**1**

**B**

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022

## Antropología Médica

05 09 2022

El examen de su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. Entre las cuatro disciplinas que ha cultivado con asiduidad — Antropología Filosófica, Antropología médica, Lógica y Antropología — considera su empresa intelectual más alta (DC 497). Considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad. Pronto en su carrera profesional renuncia a la práctica médica para dedicarse a la investigación y docencia universitaria de la historia y de la medicina. Cree que sin la teoría antropológica, carece de la base de medicina como práctica, sujeta al capricho del practicante. La ciencia alude a la ciencia humana y natural que vertebra esa antropológica y la metafísica, a la filosofía de la realidad (humana) que la fundamenta. En cuanto científica, la antropología médica de Loin emerge de una concreta coyuntura histórica de la ciencia. En medicina, el positivismo naturalista de la segunda mitad del Siglo XIX estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y en el análisis de la materia. La presión del paciente aumenta con la primera Guerra Mundial (1914-18) producida por la crisis de las creencias. En Austria alemana filósofos y médicos aplican la antropología filosófica a la medicina. El cuidado de los heridos en la guerra concierne a varias escuelas de médicos de la necesidad de reformar la medicina de raíz, peccatense del excesivo naturalismo.

## Antropología Médica

29/08/2022

El Ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológicas, psicológicas y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí, por lo tanto, son valiosas las consideraciones dadas por el Científico Edgar Morin, quien expresó que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con las físicas y biológicas. También resulta importante la teoría sociocultural de Vygotsky<sup>2</sup>, donde se enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos biológicos humanos, debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente.

Para recibir al hombre como un todo único, además, resulta relevante lo expresado por Martínez<sup>4,5</sup> en teoría biocognitiva, por donde se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente-cuerpo-cultura.

Resulta importante entonces, reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad, los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales. Esta cuestión es significativa para el análisis del proceso formativo del médico general, puesto que el ser humano constituye su objetivo de estudio, razón suficiente para no perder la interrelación.

## Antropología Médica

22 08 2022

La antropología médica es un subcampo de la antropología social o cultural. Es la traducción al castellano del término medical anthropology que surge, desde 1963, de etiqueta identificativa para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación. Las relaciones disciplinares entre la Antropología, la Medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo. La mirada naturalística en medicina, introducida por los tratados Hipocráticos desarrolló una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología que incluía el estudio de casos clínicos.

Durante buena parte del S. XX, médicos y antropólogos han compartido la noción de medicina popular, tradicional o Folk. Con este concepto coincidían en describir los cursos que el campesino europeo o latinoamericano empleaba para resolver sus problemas de salud, al margen de las profesionales de la salud. Los médicos no pretendían con el concepto de medicina popular construir un proyecto antropológico, sino un concepto médico que le fuese útil para establecer, con bases científicas, los límites culturales de la biomedicina. Al mismo tiempo, la sociología empírica, inicialmente en Estados Unidos y Canadá, y desde los años sesenta en Europa, desarrolló investigaciones basadas en la observación etnográfica.

## Bibliografía

orringer, n. r. (2008). *la antropología médica de pedro laín entralgo: historia y teoría*. Obtenido de asr medica revista de humanidades.

*scielo.sld.cu*. (s.f.). Obtenido de importancia de la antropología social en la carrera de medicina.

teoría, l. a. (2008). *artículos*. Obtenido de Ars médica. Revista de humanidades.